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■令和５年一般社団法人北海道建築士会北見支部通常総会のお礼 

 1 月 2１日（土）ホテル黒部において、令和５年北見支部通常総会および懇親会が開催さ

れました。 

開催にご協力いただいた会員の皆様に、改めてお礼申し上げます。 

総会では、①令和４年事業及び収支決算をお諮りし、ご承認を頂きました。 

     ②令和６年から賛助会員費を徴収することについてお諮りし、 

ご承認を頂きました（令和 5 年は賛助会員の入会案内及び募集を行う）。 

     ③令和５年事業計画及び収支予算について、ご報告致しました。 

皆様には、引き続き支部事業の運営に、ご理解とご協力の程よろしくお願い致します。 

 

■令和５年の会費について 

 本部及び当支部は、会員の皆様からの会費納入をもとに事業活動しており、会費納入が

滞りますと事業活動に支障をきたします。 

皆様お忘れの無いよう期日までお支払をお願いします。 

なお、既に納入されている会員様は、ご容赦願います。 

  

【会  費】正 会 員 15,000 円：建築士の方 

準 会 員 12,000 円：将来建築士になろうとする方 

施工管理技士の方（技士会員） 

【期  限】令和５年 3 月 31 日まで 

 

【納入方法】１．請求書に同封のコンビニ払込用紙により店頭レジにて支払い 

        （手数料は不要です。） 

２．本部口座への振込（振り込み手数料はご負担願います。） 

① ゆうちょ銀行 店番 279 当座 0009279  

ホッカイドウケンチクシカイ 

② 北洋銀行 道庁支店 普通 0105292 

        （一社）北海道建築士会 会長 高野壽世（タカノ トシヨ） 

       ※注意点 

        振込の場合「ご依頼人」の氏名の前に｢会員番号｣を付してください。 

        （会員番号は請求書に記載されています。例：1310001） 

      ３．本部事務局へ現金持参 

  

 ※会費の滞納が続きますと会誌の発行、会員としての特典が停止されます。 

 ※令和５年１月以降に退会されても、令和５年分は全額会費納入の対象となります。 

 ※ご不明な点がございましたら、本部事務局(TEL:011-251-6076)までお問い合せ願

います。 

 

■住所、氏名、資格、勤務先等に変更があった場合は変更届の提出をお願いします。 

 (一社)北海道建築士会ホームページのより届出書をダウンロードし、必要事項をご記入の

上、北見支部事務局までご持参ください。 

【届出書】https://h-ab.com/download/association/app_statement04.pdf 

 

※裏面もご覧ください※ 



《会員紹介コーナー》 

 

                  『 建設業界の改善すべき課題 』 

執筆者 及川 義一 （大幸建設㈱ 勤務） 

 

コロナ禍と世界情勢の不安定化による材料不足や物価高が重なり、建設業界も含め経済全体が大きなダメージを受けて

いますが、当業界には他にも課題があり、当業界で生き残るためには、現状と課題を深堀して問題点を再認識の上、改善

策を練る事が急務です。今すぐに取り組むべき課題は「人材面の問題」です。当業界は慢性的な人材不足の状態で、特に

若年層が大幅に不足しています。1997 年と 2021 年の建設業就業者数を比較すると、約 200 万人も減少しました。日

本人就業者を出来る限り確保する努力に加え、外国人就業者を受入れる環境を整える事が大切です。3Ｋ（きつい・汚い・

危険）と呼ばれる労働環境や給料面・週休 2 日制の導入・労働時間の短縮など様々な問題点がありますが、人材を確保し

て定着させるために労働環境の改善が必須です。次に取り組むべきは「業務の効率化」です。ＩＣＴを積極的に導入して

活用する事が必要です。雑務に掛けていた労働力をＩＣＴによって縮減し、貴重な労働力をより生産性の高い仕事にコミ

ットさせる事が必須です。 

 

 

                  『 あっという間に 45 年 』  

執筆者 太田 聡 （鐘ヶ江建設㈱ 勤務） 

 

大学を卒業して現在の会社に就職し 45 年がたちました。誰もが同じだと思いますが初めは何も分からずただ先輩の

後を付いて歩くだけでした。そんな毎日でしたが少しずつ形になっていく感動を今も忘れません。1 年・2 年と過ぎて

いく中でいろいろな人たちと出合い色々と教えてもらいました。何年か過ぎてからは現場を任されてやってきましたが 

常に工程が間に合わないのではとか協力業者との交渉が上手く行かず常に悩むことも多々ありました。しかし、いつか

らかは分かりませんが竣工した時の感動又発注者の喜ぶ顔を目の当たりにしたときは今までの苦労が吹っ飛び充実感を

味わうことができ、又次の現場へと気力が沸いたことを思い出します。今第一線で現場を管理されている技術者の方々

は昔以上に細やかな現場管理を要求されますので多くの知識が必要だと思います。現在の建設業界は材料の価格上昇・

人手不足等の諸問題を抱え大変な時期だと思います。今こそ建設業には若い力が必要です。地元の建設業を活性化し絶

対未来に繋がる職業だと思います。自分が入社し現在に至ることを振り返って気が付くと月日の経つのは早いものであ

っという間に 45 年です。これからも毎日を大切に過ごそうと思います。 

 

 

                  『 テレビっ子のアイデア集め 』  

執筆者 笹木 圭輔 （㈱清和設計事務所 勤務） 

 

皆様、特に設計事務所などに勤務している方々は設計する上でのアイデアをどのように集めているでしょうか。建築

物を見に行く、雑誌を見るなど人によって様々かと思います。私の場合、雑誌はもちろんですが、小さな頃からテレビ

っ子でしたのでテレビからの情報が多いと思います。例えば CM やドラマでは様々なロケ地が使われていますので調べ

ると知らなかった建築に繋がったりします。特にドラマのセットは興味深く、2021 年に放送された「着飾る恋には理

由があって」のシェアハウスのセットは非常に良い空間でした。吹き抜けを通した共用リビングと上階の繋がりや、一

段フロアの下がったダイニング、突き当り廊下の窓廻りの使い方なども面白かったです。セット内の家具を調べたり、

気になったセットの美術デザイナーから他の作品にたどり着いたりと新たな発見があります。昨今はテレビ離れが顕著

ですが、CM やドラマからの情報もなかなか参考になりますよ。とはいえ、実際の建物を見なければ納まりや細かい部

分を見られないので、コロナが落ち着いた際は建築を見に出かけたいと思います。 

親  会 

 

親  会 

青年部会 


